

JAVIER PEREZ DE CUELLAR

Secrétaire général des Nations Unies

Nommé par l'Assemblée générale le 15 décembre 1981 pour un mandat de cinq ans, M. Javier Pérez de Cuéllar (Pérou) assume depuis le 1er janvier 1982 les fonctions de Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies. Le Conseil de sécurité avait recommandé sa nomination le 11 décembre 1981 et l'Assemblée l'avait approuvée par acclamation.

Avocat et diplomate de carrière, M. Pérez de Cuéllar avait occupé au préalable les fonctions de Représentant personnel du Secrétaire général au sujet de la situation en Afghanistan. Il avait également occupé le poste de Secrétaire général adjoint aux affaires politiques spéciales.

Tout au long de sa carrière diplomatique, M. Pérez de Cuéllar a été ambassadeur du Pérou au Venezuela, puis en Union soviétique, en Pologne et en Suisse; de même, il a assumé les fonctions de représentant permanent de son pays aux Nations Unies et, plus tard, celles de représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies à Chypre.

Entré au ministère péruvien des Affaires extérieures en 1940, il fit partie du Service diplomatique de son pays en 1944, devenant Secrétaire d'ambassade en France, au Royaume-Uni, en Bolivie et au Brésil où il est nommé conseiller.

De retour à Lima en 1961, il dirigea le Département juridique et le Département du personnel au ministère des Relations extérieures. Il obtint le rang d'ambassadeur l'année suivante, remplissant successivement les fonctions de directeur administratif, directeur du Protocole et directeur des Affaires politiques.

De 1964 à 1966, M. Pérez de Cuéllar occupa le poste d'Ambassadeur du Pérou en Suisse. Il devint ensuite Sous-Secrétaire permanent et Secrétaire général au ministère des Affaires étrangères.

M. Pérez de Cuéllar a été le premier ambassadeur du Pérou en Union soviétique de 1969 à 1971, remplissant simultanément les fonctions d'ambassadeur en Pologne.

Il fit partie de la délégation péruvienne à la première session de l'Assemblée générale en 1946 ainsi qu'aux vingt-cinquième, vingt-sixième, vingt-septième, vingt-huitième, vingt-neuvième et trentième sessions. En 1971, il fut nommé